



Transformación

**Darío
Celis
Estrada**

@dariocelise



VA EBRARD POR CONTROL DE NAFIN-BANCOMEXT



— **NO HAY MEJOR** política industrial, que la que no hay”, decía por allá de 1993 **Jaime José Serra Puche**. Era la máxima de “Jaijo”, que cortó de tajo con aquello de Fomento Industrial y se quedó con la Secretaría de Comercio.

— La extinta Secofi se volcaría en los sexenios de **Carlos Salinas**, **Ernesto Zedillo**, en incluso **Vicente Fox** y **Felipe Calderón**, al comercio internacional, más que al desarrollo de una política industrial.

— **Marcelo Ebrard** aún no toma las riendas de la Secretaría de Economía y ya está pensando en una reingeniería, que si bien no dejará de lado los tratados de libre comercio, sí mirará al interior del país.

— El ex Canciller ya cabildea con el Secretario de Hacienda **Rogelio Ramírez de la O**, con quien sostiene una buena relación y visión de país, absorber a la banca de desarrollo, puntualmente Nafinsa y Bancomext.



Ebrard quiere tener el control del financiamiento: sobre todo, recursos para las micro, pequeñas y medianas empresas, mismas que, pese a la existencia de una banca comercial, no tienen acceso a dinero fresco.

De ahí el sentido de la versión que le adelantamos ayer, de que **Luis Antonio Ramírez**, el actual titular de esos dos bancos de desarrollo, se vaya a la Secretaría de Hacienda, posiblemente en lugar de **Gabriel Yorio**.

El hijo del ex gobernador de Oaxaca y el economista de la UNAM son cercanos, toda vez que, aunque pertenecen a generaciones distintas, coincidieron en la Universidad de Cambridge hace algunos años.

De hecho, uno de los primeros movimientos de Ramírez de la O como secretario de Hacienda fue pedir a **Andrés Manuel López Obrador** que pusiera a aquél en el ISSSTE y después en Nafin-Bancomext.

Tanto Ramírez de la O como Ebrard Casaubon traen la idea de bajar a Nacional Financiera y al Banco Nacional de Comercio Exterior a la banca de primer piso, es decir: ponerlos a competir con la banca comercial.

El próximo secretario de Economía incluso ya tiene seleccionados a dos de sus principales alfiles y con los cuales cerrará la pinza del fomento industrial: **Vidal Llerenas** y **Luis Rosendo Gutiérrez**.

Llerenas es licenciado en Economía por el ITAM, fue alcalde en Azcapotzalco por Morena, fue diputado federal y antes diputado de la Asamblea Legislativa del DF por el PRD.

Gutiérrez es licenciado en Ciencia Política también por el ITAM, fue Tesorero en el entonces gobierno del Distrito Federal y operador financiero de Ebrard en el proceso de elección del candidato de Morena.

Ebrard está convencido de que Nafin-Bancomext debe ser promotor del crecimiento económico y un instrumento de política para lograr los fines que se propone el gobierno de **Claudia Sheinbaum**.



VIDAL LLERENAS



LUIS ROSENDO GUTIÉRREZ

LA SEMANA PASADA la Presidenta electa tuvo que adelantar los nombramientos de **Rosa Icela Rodríguez** y de **Omar García Harfuch** porque las dos candidatas que tenía en mente para asumir las secretarías de Cultura y Turismo declinaron. Los titulares de Gobernación y Seguridad Pública originalmente venían en el quinto y último paquete de nombramientos, en los que iban también los secretarios de la Defensa y de Marina, que ayer la misma **Claudia Sheinbaum** informó que se darán a conocer hasta septiembre. ¿Pero quiénes eran esas mujeres que le agradecieron la invitación a la doctora? La primera fue la senadora de Morena, **Susana Harp**, quien optó por seguir carrera legislativa y buscar la gubernatura por su natal Oaxaca. La segunda fue la empresaria y chef **Gabriela Cámara**,



GABRIELA CÁMARA

dueña del restaurante Contramar y autora de libros gastronómicos. Sheinbaum también informó ayer que los próximos secretarios del Trabajo, Cultura y Turismo serán dados a conocer el próximo jueves, con lo cual el temor que existe en el gremio turístico de que la última cartera desaparecería, quedó descartada.

HOY SE PRESENTA en el Juzgado Primero Especializado en Materia Concursal, a cargo de **Olga Borja**, el convenio para la reestructuración financiera del ingenio Puga, con la aprobación de más de 50% de los acreedores. Estamos hablando de aproximadamente 2 mil 269 millones de pesos. Con el levantamiento del concurso de éste y el de Compañía Panamericana de Comercio, su brazo comercializador, se redocumenta una deuda conjunta de 4 mil 600 millones. La historia es de éxito. Comenzó en noviembre de 2023, cuando una de las principales empresas agroindustriales de Nayarit estaba al borde de la quiebra. Altor, de **Fernando Aportela**, aportó un crédito de 500 millones de pesos con el que se levantó la huelga, se arregló el problema con unos 4 mil cañeros y se echó a andar la planta con el objetivo de producir 20 mil toneladas de azúcar. Todo en tiempo récord.



FERNANDO APORTELA



EN EL CASO del arbitraje que sigue Luxemburgo en contra de México por la incautación de un barco de dragado propiedad de la compañía Jan de Nul en el puerto de Tampico desde noviembre del 2023, le puedo confirmar que el Tribunal Internacional de Derecho del Mar anunció que la empresa nominó al juez argentino **Marcelo Kohen** como el árbitro en el litigio. Por su parte México nominó a **Alberto Székely**, especialista en Derecho Internacional y en Derecho de Mar, para participar en las audiencias públicas de este jueves 11 y viernes 12 de julio y tratar de justificar que la acción de la Administración General de Auditoría de Comercio Exterior, de **Erik Jiménez Reyes**, actuó conforme al derecho fiscal.



ALBERTO SZÉKELY

EL PARO ILEGAL que el Sindicato Minero de **Napoleón Gómez Urrutia** tiene hace más de un mes en Arcelor-Mittal, afecta ya a industrias de la construcción, automotriz y de electrodomésticos. La planta de Lázaro Cárdenas ha dejado de producir 500 mil toneladas de acero y dañado a más de ocho mil colaboradores directos y a más de 50 mil indirectos. La crisis también alcanza a la agroindustria, industria alimentaria, hospitales, refresquera y cervecera, que enfrentan una escasez de gas carbónico. Estas dos bebidas registran desabasto de 30%, lo que da pie a que ya se den aumentos de hasta 2 pesos en sus precios.

MIENTRAS LOS HABITANTES de Acapulco siguen batallando todos los días con una ola de inseguridad que se continúa incrementando, la presidenta municipal, **Abelina López**, decidió que es más importante pagar un concierto de corridos tumbados. Así es: anunció como una gran acción de su gobierno que el próximo 18 de julio en el zócalo de Acapulco, con motivo del día del estudiante, que se celebró hace dos meses, se presentará el cantante **Xavi**, quien tiene canciones que incitan al narcomenudeo, la obtención de dinero ilícito y a la violencia.



NAPOLEÓN GÓMEZ URRUTIA

